

## Pourquoi publier les « Choosing Wisely 2023 » dans ce numéro de PAV ? Vers une standardisation des pratiques en Phlébologie

*Why publish « Choosing Wisely  
2023 » in this issue of PAV?  
Towards standardisation  
of practice in phlebology*

Matthieu JOSNIN  
Past Président de la SFP  
SFP Past President



En 2018, dans cette même revue de la SFP, était publiée la première version des « Choosing Wisely » ou en français : « choisir avec pertinence ». Le titre exact de la publication était : « Varices saphènes et récidives. Traitement d'occlusion chimique ou thermique dans l'insuffisance des veines saphènes et des récidives ». C'était une première dans le monde de la Phlébologie.

Il faut rappeler que ces « Choosing Wisely » n'ont pas pour vocation à devenir opposables. Elles sont là pour à la fois guider et aider le praticien dans la prise de décision de ses choix diagnostiques et thérapeutiques, en accord avec la mise à jour des recommandations scientifiques et pour harmoniser ses pratiques.

Depuis 2018 il aura fallu s'adapter à un nouvel environnement sanitaire et scientifique. Ce que nous avons tous vécu ces derniers mois. Dans ce contexte c'est main dans la main, que les mêmes sociétés savantes réunies il y a 5 ans, se sont remises au travail et ont repris un à un les éléments fondateurs des « Choosing Wisely » publiés en 2018, pour les adapter au mieux à nos pratiques quotidiennes dans le strict respect de la réglementation.

**Ces associations et sociétés sont : l'Association des Médecins Vasculaires Hospitaliers, la Société Française de Médecine Vasculaire, le Syndicat National des Médecins Vasculaires, la Société Française de Phlébologie et le Conseil National Professionnel de Médecine Vasculaire, lequel fédère l'ensemble des associations de Médecine Vasculaire et les représente au sein de la Fédération des spécialités médicales.**

- Ce travail a été coordonné par le Pr Sophie Blaise (que je tiens à remercier ainsi que tous les auteurs de cette mise à jour).

- Lors du congrès du CFPV en mars 2023 pour la première fois le sujet des « Choosing Wisely » a été abordé.
- Ce numéro de PAV constitue la première publication intégrale de cette version actualisée des « Choosing Wisely ».
- Le mois de mars 2023 a également été marqué par l'envoi des « Choosing Wisely » à l'Agence Nationale de Sécurité du Médicament et des Produits de Santé.

C'est pour nous tous un moyen de défendre notre profession en allant vers une standardisation toujours plus forte de nos pratiques. Cette standardisation des pratiques est nécessaire pour accroître la sécurité des soins et leur pertinence. Dans chaque domaine de notre spécialité nous y travaillons. La version ultérieure des « Choosing Wisely » devra elle aussi de nouveau être réévaluée, c'est une certitude. Mais cette périodicité n'est pas encore définie.

- Il ne faut pas oublier la dimension d'échange nécessaire avec le patient, et ce document permet d'initier un réel dialogue avec lui.
- Rester pertinent c'est éviter les actes inutiles dans une société où les dépenses de soins sont regardées de très près.
- Nous sommes tous acteurs de ces changements, chacune et chacun peut faire bouger les choses, c'est un impératif. Et encore plus aujourd'hui nous devons avancer ensemble et parler d'une seule voix. Ce n'est jamais chose aisée car nous touchons à un domaine où l'éthique est omniprésente. N'oublions pas de rester solidaires les uns avec les autres. Les portes de chaque société savante sont grandes ouvertes, ces sociétés sont en interaction permanente et représentent notre monde vasculaire.
- Il faut toujours se méfier des *fakes news*. C'est pour cela que nous avons tous choisi de communiquer au sujet de cette mise à jour, au travers de notre revue, **Phlébologie Annales Vasculaires**, mais aussi au travers de différentes newsletters publiées par les différentes sociétés partenaires.
- Et nous en avons fait et en ferons l'écho lors de nos congrès respectifs. Nous restons à la disposition de tous, n'hésitez pas à venir vers nous.

**Pour conclure cet éditorial, je tiens à remercier le bureau et le conseil d'administration de la Société Française de Phlébologie 2020-2023, pour leur travail et pour leur bienveillance durant mon mandat de Président.**

- **Le nouveau bureau prend ses fonctions au moment de la parution de cette revue, cela fait l'objet d'un éditorial du nouveau Président, Nicolas Néaume, que je félicite pour son nouveau poste. Et je suis fier de l'accompagner en tant que trésorier durant le prochain mandat.**
- **Je tiens également à remercier le Pr Marie-Antoinette Sevestre, avec laquelle nous avons collaboré étroitement et l'ensemble de la Société Française de Médecine Vasculaire qu'elle a présidée durant la même période.**
- **Un congrès commun dont deux éditions se sont déjà tenues entre nos deux sociétés, a pu voir le jour : « AVIS ». Ce qui avait été dès le début de nos mandats, un souhait commun.**

Enfin je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été, et j'espère vous retrouver en pleine forme pour le congrès annuel de la SFP qui se tiendra les 14 et 15 décembre 2023 à la Cité Universitaire de Paris.

Phlébologiquement vôtre !